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+++ ADEMÁS

+++ También

“La ciudadanía nos dejó fuera 
de Ballotage, y no somos 
quienes para indicar si los votos 
van para un lado o para otro”

JORGE NADDAF, PRESIDENTE DE LA UCR DE BERAZATEGUI

“Creo que están acelerando los tiempos algunos dirigentes, 
aun no pudieron recapacitar sobre la amplia derrota que 
tuvimos… acá la realidad indica que la ciudadanía nos dejó 
afuera de un ballotage y no somos quienes para indicar si los 
votos van para un lado o para otro”. Página 11

Más de 40 mil personas 
visitaron LibrArte, donde 
durante diez días hubo una 
infinidad de actividades para 
todos los gustos. Se llevó a 
cabo en el Centro Municipal 
de Actividades Roberto De 
Vicenzo, con entrada libre y 
gratuita. Página 6

ORGANIZADA POR 
EL MUNICIPIO, CON 
ENTRADA GRATUITA

LÓPEZ
Federico López, secretario 
de Cultura y Educación 
municipal y concejal electo 
por Unión por la Patria habló 
del ballotage y de lo que 
significa votar a Javier Milei 
para muchos, “sería volver 
atrás en muchas cosas”.

PÁGINA  5

MORINI
El actual concejal de Juntos 
por el Cambio Dante Morini, 
que acaba de pelear por la 
intendencia de Berazategui, 
fue criticado duramente por 
Esteban  Biondo quien lo 
culpó por la derrota de Juntos, 
“fue uno de los culpables”.

PÁGINA 10

GONZÁLEZ
Protagonizado por efectivos 
de Prefectura, el día de las 
votaciones, en la escuela 
N.º 9, ocurrió un episodio 
que fue posible registrar. Allí 
fiscalizaba para Juntos por 
el Cambio, el licenciado 
Gustavo González.

PÁGINA 8

Con una alegría insuperable, el actual 
intendente de Berazategui, doctor 
Juan José Mussi, acudió a saludar a 
los militantes una vez terminado el 
escrutinio, donde volvió a ser elegido 
como jefe comunal. Allí, en rueda de 
prensa aceptó que se vivieron “mo-
mentos de incertidumbre. La cotidia-
neidad y los problemas nos aplastan, 
pero nuestro pueblo mostró cordura. 
Reflexionó y miró quienes eran sus 
mejores candidatos antes de votar. El 
pueblo argentino, es un pueblo demo-
crático y cuando les hacen propuestas 
antidemocráticas no acepta”. Página 3

Éxito total de la 
Feria del Libro 
de Berazategui

“Si Néstor Kirchner estuviera vivo, 
nos diría que la unidad del Peronis-
mo es fundamental y que apoyemos 
a Sergio Massa como candidato a 
Presidente”, pronunció el titular 
del Consejo del Partido Justicialista 
de Berazategui, Juan José Mussi, 
en un acto en homenaje al expresi-
dente de la Nación, a 13 años de su 
paso a la inmortalidad. Página 9

PRESIDENTE DEL CONSEJO DEL PARTIDO JUSTICIALISTA DE BERAZATEGUI

JUAN JOSÉ MUSSI, INTENDENTE ELECTO DE UNIÓN POR LA PATRIA 

“Esta es la victoria más significativa 
por el contexto en el que vivimos”

“Si Néstor estuviera vivo, nos pediría 
que apoyemos a Sergio Massa”
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La Feria Agroecológica, or-
ganizada en conjunto por la 
Secretaría de Trabajo muni-

cipal y la Unión de Trabajadores de 
la Tierra (UTT), tiene el objetivo 
de contribuir al desarrollo susten-
table, generar conciencia ambiental 
y fomentar mejores hábitos de ali-
mentación. Su próxima edición, a 

desarrollarse el miércoles 1° de no-
viembre, incluirá un ciclo de char-
las informativas sobre alimentación 
saludable, a cargo de la UTT.

Uno de los productores locales 
que participa de la iniciativa es Pa-
blo Villarroel. “Me dedico a vender 
mercadería muy linda, como cac-
tus, suculentas y un montón de va-
riedades de plantas de interiores y 
exteriores. Invito a los vecinos y las 
vecinas a que vengan y participen”.

En tanto, Daniel Duarte -ve-

cino de Ranelagh- afirmó: “Los 
productos son buenísimos, están 
a muy buenos precios y los chicos 
que atienden son muy amables. 
Venimos todos los miércoles por-
que nos encanta y preferimos co-
mer cosas agroecológicas”. 

Las productoras y los producto-
res interesados en participar -orga-
nizados en Cooperativas- pueden 
comunicarse con el Departamento 
de Desarrollo Agrario municipal al 
4356-9200 (Int. 1178).

BERAZATEGUI

+++ Además

Avanza el desarrollo del Parque 
Tecnológico Industrial Intepark
n Continúan los avances en el Parque Industrial y Tecnológico 
Intepark de Berazategui. Más de 20 empresas ya adquirieron lotes 
para edificar sus plantas en el predio, ubicado en calle 165 y Av. 
Padre Mugica, donde desarrollarán actividades productivas con 
base tecnológica.
En este sentido, Juan Manuel Parra -secretario de Trabajo de la 
Municipalidad- informa: “Dentro de la dinámica de generación 
de parques industriales, reordenamiento territorial y radicación de 
empresas en Berazategui, el intendente Juan José Mussi nos pidió 
dar un salto de calidad y sectorizar el que estamos desarrollando 
actualmente, referido a nuevas tecnologías, que es lo que el mundo 
está demandando”.
“Intepark va a tener el valor agregado de contar -en sus inmedia-
ciones- con una sede de la Universidad Nacional Arturo Jauretche, 
con las carreras de Ingeniería. Las empresas que se radiquen van a 
poder acceder a ese capital humano y laboral, tecnificado y con los 
conocimientos necesarios”, continúa Parra.
Recientemente, el intendente Mussi y el ministro de Ciencia y 
Técnica de la Nación, Daniel Filmus, firmaron el convenio para el 
financiamiento de la obra del Polo Tecnológico Berazategui, en el 
marco del Programa Federal Construir Ciencia.
Al respecto, Parra indicó que ese lugar va a contar “con labora-
torios orientados a dar un servicio a las industrias de pymes, con 
el objetivo de que puedan desarrollar sus productos y líneas de 
producción, además de generar valor agregado”.
Para más información acerca de las iniciativas de fomento y 
acompañamiento a comerciantes, emprendedores e industriales del 
distrito, ingresar en berazategui.gob.ar/pymesycomercios
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El módulo está pensado 
para brindarle informa-
ción a los vecinos y las 

vecinas acerca de cómo clasificar 
y disponer los residuos correc-
tamente. Asimismo, mejora sus-
tancialmente las condiciones de 
trabajo de las y los recuperadores 
urbanos, ya que viene equipado 
con aire acondicionado, heladera, 
microondas, baño químico y co-
nexión a la red cloacal.

Al respecto, Mussi indicó: 
“Este espacio se enmarca dentro 
del Programa ‘Mi Provincia Re-
cicla’. Es una muestra más del 
compromiso que tiene nuestro 
gobernador, Axel Kicillof, con el 
cuidado del ambiente. Es una ini-
ciativa que vamos a llevar a cabo 
entre el Programa Municipal Be-
razategui Recicla y la Cooperati-
va de Reciclado Unión Carreros 

de Berazategui.
Por su parte, el director mu-

nicipal de Ambiente y Desarrollo 
Sustentable, Andrés Piccinini, 
aseguró: “Estamos muy contentos 
porque esta acción permite mejo-
rar las condiciones de trabajo de 
los recicladores y la gestión de 

residuos reciclables. Además, con-
tribuye al desarrollo de la econo-
mía circular de Berazategui”.

Para más información acerca 
de las iniciativas municipales para 
el cuidado del ambiente, se pue-
de ingresar en berazategui.gob.ar/
sustentable.

PROGRAMA MUNICIPAL BERAZATEGUI RECICLA

El intendente de Berazategui, Juan José Mussi, visitó el nuevo Módulo de Promoción Am-
biental que funciona en la Plaza San Martín. Lo acompañó la subsecretaria de Residuos Sóli-
dos Urbanos y Economía Circular del Ministerio de Ambiente bonaerense, Jacquelina Flores.

Visita al módulo de promoción 
ambiental de plaza San Martín

En noviembre continúa la Feria Agroecológica de Berazategui. A través de esta iniciativa, 
los vecinos y las vecinas pueden acceder a frutas y verduras de estación sin agroquímicos, 
a precios especiales y directamente de sus productores. Se realiza todos los miércoles, de 
9.00 a 13.00, en la Plaza Julia C. de Tiscornia (Av. 14 y 132).

TODOS LOS MIÉRCOLES, EN LA PLAZA TISCORNIA

Cada vez más vecinos y vecinas se suman 
a la Feria Agroecológica de Berazategui

YA SE SUMARON MÁS DE 20 EMPRESAS
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“Uno que mira las campañas en 
otros países se da cuenta que 
son descarnadas. Nos parece 

que solo pasa acá, pero por suer-
te primó la cordura. Me llamo el 
candidato de Juntos por el Cambio 
para saludarme y luego de las Paso 
me llamó el candidato de (Javier) 
Milei. A ambos les dije que después 
de diciembre tenemos que trabajar 
todos juntos porque el país no da 
para más.  Nosotros no somos una 
isla,aunque estemos mejor. Por eso 
me parece fundamental de Sergio-
Massa cuando dijo que quería ha-
cer un gobierno de coalición y esto 
es lo que está pasando”.

“Esta es la victoria más signi-
ficativa que obtuvimos por el con-
texto en el que vivimos. En otras 
oportunidades hemos tenido pre-
sidentes con más votos y eso tira 
para arriba, ahora partió de un 30 
por ciento. Es el triunfo más impor-
tante con todas las elecciones que 
tengo encima por el contexto, por 
la forma en la que se dio” señaló 
Mussi quien se comprometió a “ha-
blar con la gente de la oposición en 
estos días, no solo con Juntos por el 
Cambio que quedó fuera de carrera 
sino tambiéncon la gente de Javier 
Milei. Creo que en todos lados hay 
gente bien intencionada”. 

Más tarde definió: “El triunfo 
ha sido de los votantes, seis pun-
tos entre los candidatos es mucho. 
Si votaron 25 millones de 35 seis 
puntos es muchísimo”. 

En tanto, sobre el candidato 
de La Libertad Avanza recono-
ció: “Milei es impredecible. Lo 
que manifiesta él es eso. No ha-
blo de malas intenciones. Pero es 
una persona que tiene una manera 
de expresarse …dijo que priva-
tizará la salud y la educación y 
su candidata a gobernadora para 
la provincia decía que no. Nos 
damos cuenta que hay muchas 
contradicciones. Después decía 
que el Papa Francisco era comu-
nista y después dijo que lo saca-
ron de contexto, pero uno de sus 

representantes(Benegas) Linch 
dijo que teníamos que cortar rela-
ciones con el Vaticano. Luego de 
tantos años en esto es la primera 
vez que tengo un matete en la ca-
beza con un candidato, algo que no 
lo puedo resolver”.

El intendente de Berazategui 

confió que lo vio a Massa“como el 
más capaz de todos los candidatos. 
Hasta quienes no lo votaron decían 
eso. Lo vi hacer una campaña muy 
moderada, haciendo propuestas 
muy interesantes. Por eso lo vimos 
crecer en los últimos días. Tenía-
mos la sensación que había creci-

do y casi lo mismo en la provincia 
con la cantidad de votantes a Kici-
llof.  La provincia fue uno de los 
factores más importantes a nivel 
nacional, sin ninguna duda”. 

Recuperar espacios perdidos
“Recuperamos municipios muy 

grandes como Lanús, Bahía Blan-

ca y La Plata y todo lo veníamos 
viendo por eso teníamos esperanza, 
pero no pensábamos que íbamos a 
ganar por tantos puntos.Las encues-
tas eran dudosas. Los mismos en-
cuestadores decían que la gente no 
quería contestar, pero los compa-
ñeros que habían hecho el casa por 
casa nos decían que se encontraron 
con vecinos que estaban arrepenti-
dos de haber votado a Milei en las 
PASO” advirtió en intendente que 
fue electo nuevamente. 

“La sociedad argentina va a em-
pujar para que no se cometa el mis-
mo error.  La propia sociedad va a 
hacer justicia- confió Mussi sobre el 
ballotage que señaló que - en Juntos 
por Cambio hay mucha gente mo-
derada, por ejemplo, los radicales 
no están de acuerdo con los insultos 
al papa. No están de acuerdo en el 
uso de la palabra mogólico como 
algo despectivo. Son mucho más 
democráticos. Si nosotros tenemos 
la suerte de que Massa sea presiden-
te y con Kicillof en la provincia se 
va a hacer algo repetido a los últi-
mos cuatro años, donde hicimos un 
montón de cosas. Claro que quedan 
cosas por hacer, pero nuestra idea es 
encarar cosas queaún no están como 
la universidad, por ejemplo. Si cam-
bia el presidente no sabemos qué 
puede pasar…”

Para cerrar enfatizó: “Sergio-
Massa es un componedor natural y 
va a captar el mensaje, es un pero-
nista de centro y es lo que la gente 
está esperando. La gente no quiere 
algunas cosas que hicimos, pero 
tampoco lo que los otros le están 
proponiendo. En las provincias 
paso algo similar, el peronismo 
perdió en La Rioja y en El Chaco, 
pero ahora Massa ganó como pre-
sidente. En Entre Ríos, Santa Fe, 
y en la propia Ciudad de Buenos 
aires donde solo nos ganaron por 
17 puntos cuando siempre dobla-
ron…. Estamos en condiciones de 
conseguir los cuatro puntos que 
nos faltan para llegar a la presiden-
cia” explicó sin dudarlo.

BERAZATEGUI

Con una alegría insuperable, el actual intendente de Berazategui, doctor Juan José 
Mussi, acudió a saludar a los militantes una vez terminado el escrutinio, donde 
volvió a ser elegido como jefe comunal. Allí, en rueda de prensa aceptó que se vivie-
ron “momentos de incertidumbre. La cotidianeidad y los problemas nos aplastan, 
pero nuestro pueblo mostró cordura. Reflexionó y miró quienes eran sus mejores 
candidatos antes de votar. El pueblo argentino, es un pueblo democrático y cuando 
les hacen propuestas antidemocráticas no acepta”. 

JUAN JOSÉ MUSSI, INTENDENTE ELECTO DE UNIÓN POR LA PATRIA 

“Esta es la victoria más significativa 
por el contexto en el que vivimos”
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+++ Además

Final de la Copa Autonomía
n El intendente de Berazategui, Juan José Mussi, presenció la 
gran final y premiación de la Copa Autonomía Berazategui 2023, 
el nuevo Torneo de Fútbol Femenino del distrito. La jornada se 
desarrolló en el Club Municipal Maltería Hudson, con la participa-
ción de la secretaria municipal de Desarrollo Social y Comunita-
rio, Recreación, Turismo y Deportes, María Laura Lacava.
En esta oportunidad, se disputaron las instancias finales y salió 
campeón el Selectivo Municipal 1. Completaron el podio: Gral. 
Güemes (que también participa del Torneo Evita Capitana), El 
Pato FC y el Selectivo Municipal 2.
Al respecto, Mussi expresó: “Es impresionante cómo está crecien-
do el fútbol femenino. Las vi jugar y me quedé asombrado. Feli-
cito a todos los equipos participantes y les agradezco por sumarse 
y confiar en el Municipio”. Además, el Intendente aseguró: “El 
deporte es salud. Lo más importante es haber competido sanamen-
te como lo hicieron”.
En tanto, Lacava indicó: “El Torneo se hizo con el objetivo de 
sumar acciones para impulsar el deporte en Berazategui, un com-
promiso que viene asumiendo el Dr. Mussi desde hace varios años. 
Esto no se termina, queremos continuar con estos encuentros para 
seguir fomentando el fútbol femenino en el distrito”. Para más 
información acerca de las actividades deportivas que impulsa el 
Municipio, se puede ingresar en berazategui.gob.ar/deportes.

SALIÓ CAMPEÓN EL SELECTIVO MUNICIPAL 1

U.O.E.M.B.

UNION DE OBREROS Y EMPLEADOS
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

UNION DE OBREROS Y EMPLEADOS
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Personería Gremial N 1670 -  Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación

U.O.E.M.B.

“La casa de los �abajad�es 
municipales de B�azategui”

Invitamos a los compañeros municipales 
a informarse sobre las ventajas de 

pertenecer a nuestro Sindicato.

Los esperamos en nuestra sede de
Av. 14 Nº 2999, 1º piso de Berazategui

Daniel Baez
Secretario General

Las obras benefician a cerca 
de 550 estudiantes y con-
templan la construcción del 

acceso a la Primaria, la Dirección, 
salas y sanitarios para docentes, un 
aula multifunción, el patio, la co-
cina, un Salón de Usos Múltiples, 
un espacio para el Centro de Estu-
diantes y la sala de máquinas.

En este sentido, Mussi ex-
presó: “Quiero agradecer a las 
Directoras de estas Escuelas por 
su compromiso. Estamos muy fe-
lices. Las obras que se hicieron 
son maravillosas; las recorrimos. 
Un Salón de Usos Múltiples que 
da gusto y una gran inversión del 
Gobierno Provincial. Esto es todo 
para los chicos y chicas. Les pido 
que sigan adelante”.

Por su parte, la directora de la 
Primaria N° 37, Sandra Molina, 
celebró el acompañamiento de las 
autoridades y colegas de la co-
munidad educativa local. “Agra-
decemos -fundamentalmente- los 
nuevos espacios para la Escuela. 

Se están cumpliendo dos dere-
chos fundamentales: el derecho a 
la educación y a jugar, que tienen 
nuestros niños y niñas. Agradece-
mos -especialmente- al Dr. Mussi, 
quien trabaja codo a codo con el 
gobernador Axel Kicillof. Sin po-
líticas públicas para el barrio, las 
escuelas y las plazas, no tendría-
mos esto. Estamos felices de que 
el Dr. Mussi siga siendo nuestro 

Intendente”.
También participaron: el se-

cretario de Cultura y Educación, 
Federico López -junto a otros 
integrantes del Gabinete munici-
pal-; y el presidente del Honorable 
Consejo Escolar de Berazategui, 
Fernando Cardozo; el inspector 
Jefe Regional, Pablo Vinuesa; y 
la inspectora Jefa Distrital, Gladys 
Ramírez.

Se inauguró la ampliación de la Escuela Primaria Nº 37 del barrio Luchetti (Villa 
España), en un acto encabezado por el intendente de Berazategui, Juan José Mus-
si. Los trabajos se realizaron con inversión del Gobierno de la provincia de Buenos 
Aires, a través del Programa Especial de Emergencia Educativa (PEED).

EL INTENDENTE INAUGURÓ LAS OBRAS

Ampliaron la Escuela Primaria N° 37

El intendente de Berazate-
gui, Juan José Mussi, visitó 
las obras de infraestructura 

vial de la calle 18 entre la Av. Juan 
Manuel Fangio y la Colectora de la 
Autopista Bs. As. - La Plata, en el 
barrio Gral. Belgrano. El financia-
miento es del Gobierno provincial.

En ese marco, Mussi ase-
guró: “Una vez más le agra-
decemos al gobernador Axel 
Kicillof, por brindar el financia-
miento que necesitábamos para 
poder concretar estos trabajos 

que mejoran la circulación vehi-
cular por toda la zona”.

A su vez, el subsecretario mu-
nicipal de Obras Públicas, Cristian 
Ribeyrol, informó: “Este tramo de la 
18 da acceso al Centro de Berazate-
gui y descomprime las Avenidas 14 
y Julieta Lanteri (21). Forma parte 
de los tantos trabajos que estamos 
realizando en el distrito, porque la 
obra pública es uno de los baluartes 
de la gestión del Dr. Mussi”.

Más información sobre obras en 
berazategui.gob.ar/obrasygestion.

Recorrida de obras en el barrio Gral. Belgrano
MEJORARÁN LAS CONDICIONES DE TRANSITABILIDAD DE LA CALLE 18
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“Tuvimos una muy buena 
elección para Berazategui”, 
sostuvo López que agradeció 

a los berazateguenses “que acom-
pañaron la gestión. En la semana 
previa ninguna de las encuestado-
ras daba estos resultados y había 
mucha incertidumbre, en general. 
En lo local sabíamos que como 
gestión y propuesta de gobierno 
íbamos a crecer en volumen de vo-
tos, pero supero las expectativas, 
igual que en la provincia con Axel 
Kicillof. Pero la gran sorpresa fue a 
nivel presidencial con Sergio Mas-
sa que le saco seis puntos diferen-
cia a Javier Milei. Eso no aparecía 
en ninguna encuesta. Hoy creo que 
hay una renovación de compromiso 
con nuestros vecinos”. 

“La ciudad que es hermosa y 
tiene un potencial de crecimiento, 
va por buen camino y estamos feli-
ces de poder seguir construyendo” 
indicó el dirigente.

“En la segunda vuelta creo que 
el apoyo a Massa se va a conso-
lidar- arriesgó luego- el ballotage 
es una instancia nueva, pero va a 
haber un acompañamiento a Mas-
sa que es el candidato más sólido. 
Mucha gente de la comunidad de 
distintos espacios políticos advir-
tió que Milei es la antítesis de lo 
que piensa la mayoría. Uno pue-
de tener puntos encontrados con 
Massa, pero para la UCR es difí-
cil acompañar a un candidato con 

las ideas de Milei que se expresó 
en contra de ese partido político, 
lo mismo sucede con la Izquierda. 
Va a haber mucha participación en 
el ballotage, pero para la mayoría 
Milei significa volver para atrás en 
muchos derechos, que se constitu-
yeron hoy como obligaciones”.

López luego enfatizó que “lo 
público tiene que ser de calidad, es 
el objetivo. Lo que hay que discu-
tir y reclamar es eso, que lo públi-
co sea de calidad y sostener esos 
derechos. Hay discusiones que 
quedaron atrás como la cantidad 
de desaparecidos y no tiene sen-
tido volver a generar espacios de 
discusión frente a ciertas cuestio-
nes. Si tenemos una deuda como 
dirigencia de ser mejores. Creo 
que viene una etapa en la Argen-
tina de crecimiento, de redistribu-
ción de la riqueza y de construir 
una Argentina más igualitaria. 
Primero hay que resolver un pro-
blema inflacionario, pero frente a 
todo el mejor candidato sigue sien-
do Sergio Massa”.

“Porque Milei es un verdadero 
limite para los votantes de Juntos 
por el Cambio- advirtió el titular de 
cultura local- Gran parte de la es-
tructura de JxC es el radicalismo y 
para ellos acompañar a alguien con 
las propuestas de Milei es inviable. 
Lo hable con radicales que están 
más cerca de nosotros que de Mi-
lei. Además, lo veo a Massa cada 

vez mas sólido y a Milei cada vez 
más inconsistente, de verdad, va 
cambiando su discurso y tratando 
de acercar a gente que esta en las 
antípodas de su pensamiento, como 
es la izquierda. Es una locura que 
les proponga ser parte de su gobier-
no, es una incoherencia muy fuerte 
y eso cada día lo desgasta más”.

“Por otro lado, no veo que haya 
un traslado de los votos de (Patri-
cia) Bullrich a Milei” subrayó. 

Agenda cultural

En lo que respecta a la agenda 
cultural que se viene en noviem-
bre, destacó el aniversario de la 
Autonomía municipal y la Mues-
tra anual educativa. “El cumplea-
ños de Berazategui lo organiza la 

secretaría de Desarrollo Social y 
nosotros acompañamos como to-
das las áreas. Primero está el Te-
deum en la Parroquia Sagrada Fa-
milia y a la tarde será el Encuentro 
Ciudadano, entre las 17 y las 21 en 
la Plaza San Martín, donde estarán 
las instituciones, y las escuelas. 
También habrá una puesta en valor 
de la fuente de la plaza y presen-
taremos el trabajo de conservación 
del monumento a San Martín que 
ahora se está pintando. La fuente 
es patrimonial y de referencia, por 
eso queremos renovarla. El gru-
po La Mosca hará el cierre, habrá 
puestos de gastronomía, es un en-
cuentro de la comunidad para fes-
tejar un nuevo aniversario”.

Por otro lado, el 11 y el 12 
de noviembre se hará la Mues-

tra Anual Educativa, “que reúne 
a alumnos de escuelas y talleres 
municipales. Habrá mas de 150 
stands. Es un momento para que 
los alumnos exhiban lo que hacen 
para quienes quieran sumarse el 
año próximo. La primera noche 
cerrará el grupo Los Tabaleros y 
el domingo cerrará Los Caraba-
jal. Como siempre habrá talleres 
abiertos y se mostrará la diver-
sidad de disciplinas en el mismo 
espacio. Hay infinidad de propues-
tas. Mostramos la oferta educativa 
para el ciclo 2024 cuya inscripción 
se hará en febrero, pero quienes 
quieran tener alguna referencia de 
los talleres es el mejor momento. 
Entonces después pueden anotarse 
con mas claridad. Habrá 700 cur-
sos y talleres”. 

Federico López, secretario de Cultura y Educación mu-
nicipal y concejal electo por Unión por la Patria habló 
del ballotage y de lo que significa votar a Javier Milei 
para muchos, “sería volver atrás en muchas cosas”.

FEDERICO LÓPEZ, CONCEJAL ELECTO DE UNIÓN POR LA PATRIA

“En la segunda vuelta el apoyo a Massa se va a consolidar, 
porque votar a Milei sería volver atrás en muchas cosas”

En este marco, Macarena 
de la Cuesta -a cargo del 
Área de Industrias Crea-

tivas- informa: “La Secretaría 
de Cultura y Educación articula, 
acompaña, capacita y visibiliza 
a todo el sector independiente de 
Berazategui. Una de las acciones 
que impulsamos es el Registro de 
Artistas y Productores Culturales, 
que funciona como base de datos 
para generar políticas culturales y 
como divulgador de todo el sector 
en su conjunto.”.

 “El término productor cultural 
es aquel que genera producción 
de sentido en todas las disciplinas 
del territorio cultural. Incluimos 
ocho categorías: editorial, diseño, 
artesanías, audiovisual, música, 
artes visuales y escénicas, ade-
más de presentación de bienes 
y servicios. Desde el Municipio 

les mandamos 
capacitaciones 
y convocatorias 
a nivel munici-
pal, provincial, 
nacional y pri-
vado. Oficiamos 
de intermedia-
rios entre el pro-
ductor cultural 
en particular 
y el tercero en 
cuestión, que 
solicita un ser-
vicio específi-
co”, finaliza de la Cuesta.

Enmarcado en el Área de In-
dustrias Creativas, el Registro 
constituye un recurso indispen-
sable en la tarea de ampliar la 
comunicación de las actividades 
culturales locales, construir redes 
y difundir acciones de fomento 

promovidas por Organismos pú-
blicos y/o privados provinciales y 
nacionales. 

Para más información, se pue-
de llamar al 4216-6190, enviar un 
mail a icreativas@culturaberaza-
tegui.gov.ar o ingresar en beraza-
tegui.gob.ar/cultura.

La Municipalidad de Berazategui continúa desarrollando su Registro de Artistas y Pro-
ductores Culturales. Esta herramienta nuclea a realizadores inscritos en múltiples discipli-
nas. Está destinada a artistas mayores de 18 años, que residan en el distrito.

LOS CONVOCAN A SUMARSE A UN REGISTRO LOCAL

Atención artistas y productores culturales
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El intendente Juan José Mus-
si recorrió la Feria del Libro 
de Berazategui, que es orga-

nizada por el Municipio desde hace 
16 años, y participó de las activida-
des junto al secretario de Cultura y 
Educación, Federico López.

Entre todas las exposiciones, 
Alejandro Dolina grabó su clási-
co programa radial “La Venganza 
será Terrible”. “Hace mucho que 
venimos y la política siempre es 
acercar la cultura a la gente con 
gratuidad y generosidad. Eso nos 
une sentimental y amistosamente a 
Berazategui”, destacó Dolina.

Asimismo, Pedro Saborido y 
The Walking Conurban realizaron 
una Charla Conurbana en el marco 
de la presentación del libro “Ce-
lebraciones Conurbanas”, editado 
por Ediber, la editorial municipal 
de Berazategui. En su paso por Li-
brArte, Saborido afirmó: “Siempre 
me llamó la atención el orgullo que 
sienten los berazateguenses por su 
ciudad. Son pioneros en reconocer 
con amor el lugar en el que viven. 
Mi admiración por esta Feria”.

A su vez, Darío Sztajnszrajber 
presentó su libro “El amor es im-

posible” ante cientos de vecinos 
y vecinas. Al respecto, expresó: 
“Cada vez que vengo a Berazate-
gui está lleno de gente, sobre todo 
muy amorosa, con buena onda y 
que manifiesta sus ganas de hablar 
de filosofía. Gracias por el apoyo 
de siempre”.

Por su parte, María O’Donnell 
presentó su libro “Born y Quieto”; 
Felipe Pigna hizo lo mismo con 
“Los Güemes y la guerra de los In-
fernales”; y Luciana Peker brindó 
la charla “El amor es o se hace”.

“Amo la Feria del Libro de 
Berazategui porque está viva. No 
es un museo cerrado sino un libro 
que se escribe año a año. Es de las 
mejores del Conurbano bonaeren-
se”, aseguró Peker.

A lo largo de las diez jornadas, 
se destacó una agenda vinculada 
a las infancias, con espectáculos, 
narradores, ilustradores, títeres y 
talleres abiertos. También, LibrAr-
te contó con una Feria de produc-
tores independientes, las variadas 
propuestas gastronómicas de los 
food trucks, además de diferentes 
jornadas con juegos y actividades 
en el playón exterior.

BERAZATEGUI

Éxito total de la Feria del Libro de Berazategui
ORGANIZADA POR EL MUNICIPIO, CON ENTRADA GRATUITA

Más de 40 mil personas visitaron LibrArte, donde durante 
diez días hubo una infinidad de actividades para todos los 
gustos. Se llevó a cabo en el Centro Municipal de Activida-
des Roberto De Vicenzo, con entrada libre y gratuita.
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+++ Además

Día Mundial de la Alimentación
n El 16 de octubre se conmemoró el Día Mundial de la Alimen-
tación. En esta oportunidad, el lema propuesto por la Organización 
de las Naciones Unidas fue “El agua es vida. El agua nutre”, con el 
objetivo de concientizar acerca del uso responsable de este recur-
so muy preciado, pero no infinito. En este sentido, la nutricionista 
Silvina Lescinskas (MP 224 / MN 2008) informó: “Sabemos que el 
71% de la superficie del planeta está cubierta por agua, pero solo el 
25% es utilizable para el consumo y para proveer a la industria, la 
agricultura y la ganadería. Por esta razón, debemos fomentar el uso 
racional del agua. Desde nuestro lugar podemos evitar el derroche 
de este recurso cuidando su uso mientras nos cepillamos los dientes, 
sin abrir la ducha mucho tiempo antes de asearnos, reparando las 
canillas que gotean y de muchas otras formas más”.
 “Nuestro cuerpo está compuesto por un 60 o 70% de agua. Eso es 
fundamental para los procesos metabólicos diarios del cuerpo, como 
la circulación, la nutrición, la respiración, la digestión y absorción 
de nutrientes, así como la hidratación y demás. Una ingesta adecua-
da de líquidos implica entre 6 y 8 vasos de agua por día. Además, 
una alimentación saludable es importante, a base de frutas y verdu-
ras variadas y frescas, carnes magras, cereales integrales y legum-
bres; evitando el uso excesivo de sal y azúcares en las comidas, así 
como los alimentos procesados, ultraprocesados e industrializados; e 
incorporando métodos de cocción más saludables, una alimentación 
casera, natural y libre de sellos”, continuó Lescinskas.
Y afirmó: “Cambiar los hábitos no es fácil. Por eso, gracias a la 
gestión del Dr. Juan José Mussi, contamos con un grupo de apoyo, 
el taller ´Modificando Hábitos´”. Se realiza todos los miércoles a 
las 9.30, en la Sociedad de Fomento 12 de Octubre (calle 131 y 
12). Allí se brindan nociones sobre educación alimentaria, apoyo 
psicológico, intercambio de experiencias e información sobre 
factores de riesgo, sobrepeso y obesidad. Asimismo, un equipo de 
nutricionistas participa en cada una de las jornadas itinerantes de 
salud que se llevan a cabo semanalmente en distintos puntos de 
Berazategui. “Quienes deseen participar, pueden acercarse a esta 
actividad libre y gratuita, abierta a la comunidad, sin inscripción 
previa”, indicó la nutricionista.

EL LEMA DE ESTE AÑO ES “EL AGUA ES VIDA. EL 
AGUA NUTRE”

“Fue  algo insólito. Fiscalizo 
en la Escuela número 9 desde 
1987, cuando tenía 12 años. 

Soy observador electoral en varios 
países de America Latina, y en mu-
chos lugares de la Argentina. Nun-
ca vi una cosa asi. La elección fue 
normal, todos tuvieron muy buena 
predisposición, incluso la direc-
totra de la escuela con quien nos 
conocemos hace 20 años. Todo co-
menzó cuando estamos contando 
los votos, la fuerza de seguridad 
abrió la puerta y nos dijo que de-
jemos de contar...pensé que hubo 
una amenaza de bomba, pero me 
dijeron que había un problema con 
los fiscales, que tenía que estar el 
presidente de mesa y un fiscal de 
cada partido. Entonces fue cuando 
un fiscal del PJ comenzó a discutir 
con ellos” describió Gonzalez. 

“Estabamos tratando de expli-
carles como son las cosas según 
la Ley les adverti que el lugar de 
ellos era solo para controlar la se-
guridad y nada tienen que ver con 
el proceso eleccionario porque son 
auxiliares y los debemos convocar 
si un preesidente de mesa necesita 
ir al baño por ejemplo, para que 
cuide la seguridad. Les dije que 
estaban cometiendo un delito elec-
toral, y que tenía una pena de dos a 
seis años. Nos tomó los datos a to-
dos y nos dijeron que nos teniamos 
que ir, cosa que no ibamos a hacer.  
La discusión duro un tiempoo pro-
longado” continuó. 

“Antes de irnos todos tuvimos 
que brindar los datos y firmar. Estas 
personas  no tenían idea de como 
era el procediminto electoral. Téc-
nicamente es privación ilegítima de 
la libertad. Todo lo que puedo de-
cir que algunos son muy jovenes y 

pueden pasar cosas pero el que nos 
interrumpió era de más edad. Decía 
una incoherencia tras otra. Desco-
nocía la ley electoral. Lo hizo en to-
das las mesas  y le explicamos que 
estaban entorpeciendo la elección. 
Y nosotros la unica forma de irnos 
era con la fuerza publica. No me 
iba a ir de la escuela. El que sabe 
de qué se trata esto no va abando-
nar jamas un aula. El primer error 
fue no pedirnos los datos cuando 
ingresamos a la escuela. Ingresa-
mos como panchos por su casa y si 
no lo hicieron en ese momento no 
correspondía después. En la mesa 
donde estábamos haciendo el re-
cuento había chicos que no tenían 
mucha experiencia. En otras había 
directoras y gente con más años en 
este tipo de actos eleccionarios. Por 
eso en ningun momento nos despe-
gamos de la urna. Este hombre no 
tenía la mas mínima idea de como 
eran las cosas” opinó Gónzalez ya 
más relajado.

“Hace un par de elecciones 
atrás también tuvimos un proble-
ma con un prefecto que quería pa-
sar cada vez que íbamos a reponer 
las boletas. Juan Schiaretti no te-
nía fiscales y le reponíamos las bo-
letas a él como corresponde en un 
sistema democratico. Más buena 
voluntad no podemos tener. Pero 
este señor se tomó atribuciones 
que no son”.

Un hecho delicado que no 
puede volver a repetirse cuando 
estamos recordando 40 años de la 
recuperación de la Democracia.

Gesto de grandeza

Por otro lado, González opinó 
que en este momento tan dificil y 
trascendental “los dirigentes tie-

nen que tener un gesto de grande-
za. Creo que separados nos va a ir 
cada vez peor. Es una gran prueba 
de fuego de Juntos por el Cambio. 
Mas allá que somos distintos te-
nemos mecánicas y metodologías 
distintas pero tenemos que estar 
juntos, separados vamos a ir desa-
pareciendo. Depende del resultado 
del ballotage y de las lógicas de 
cada una de las provincias, por-
que la nación esta en riesgo. Fal-
tan liderazgos nuevos que podrían 
ser de parte de los gobernadores y 
reconstruir esto. Teníamos expec-
tativas de ser gobierno nacional 
pero el golpe fue muy importante” 
puntualizó el dirigente.

“De las Paso a las generales 
hay mucha volatilidad- manifestó 
y agregó- Cuando las elecciones 
son ejecutivas cambia la historia. 
Paso en La Matanza y en Lomas 
de Zoamora el fenómeno Insau-
rralde tubo un cero por ciento en el 
resultado de la elección. Y cuando 
es presidencial los gobernadores 
ponen mucho mas el cuerpo”.

Debido al resultado de las elec-
ciones para Juntos por el Cambio, 
Gonzalez apostó que “ahora van a 
venir los pases de factura. Cuando 
ganamos esta todo bien pero des-
pués cuando perdemos vienen los 
pases de factura. Por otro lado es 
ilógico pensar que (Gerardo) Mo-
rales apoye a Sergio Massa para 
ser luego él ministro”.

Respecto al resultado del ba-
llotage el radical sostuvo: “Esto 
tiene un final abierto, es una elec-
ción atípca y el electorado es inde-
pendiente. El votante hace lo que 
quiere y en la provincia es menos 
volátil, más homogenea pero para 
presidente hay mucha más incerti-
dumbre”. 

SINDICATO DE TRABAJADORES
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Inscripción Gremial N° 2747

Calle 151 Nº 1846 - Berazategui l ( (011) 4216-1715

A todos los compañeros, obreros y empleados 
municipales, que día a día ponen su esfuerzo en 

pos del bienestar de toda la comunidad del 
distrito, renovamos nuestro  compromiso de 

continuar trabajando juntos y en la misma senda, 
para  revertir estos momentos tan acuciantes 

para los trabajadores de nuestro país.

ORGULLOSAMENTE MUNICIPALES

Gabriel Carril Campusano
Secretario GeneralComisión Directiva

Protagonizado por efectivos de Prefectura, el día de las votaciones, en la escuela N.º 9, 
ubicada en la calle 148 entre 10 y 11, ocurrió un episodio que fue posible registrar. Allí 
fiscaliza para Juntos por el Cambio, el licenciado Gustavo González y relató lo sucedido. 

RARO EPISODIO EN LA ESCUELA N.º 9

Un prefecto pretendió suspender el 
escrutinio provisorio argumentando 
una resolución que no supo explicar
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Reginald Lee S.A.
Fábrica Argentina de Coca-Cola
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Camino Gral. Belgrano km. 31,5 - Ranelagh
Atención al consumidor

Tel.: 4229-4400
e-mail: rlee@relesa.com.ar

+++ Además

Encuentro de jóvenes cristianos 
“Brillando en la Oscuridad”
n El sábado 28 de octubre, el Centro Municipal de Actividades 
Roberto De Vicenzo recibió el Congreso Internacional de Jóvenes 
“Brillando en la Oscuridad”, organizado por el Consejo Pastoral de 
Berazategui (ICEB). El intendente, Juan José Mussi, estuvo en el 
lugar saludando a los participantes.
Durante su visita, Mussi afirmó: “Las y los felicito porque la Argen-
tina necesita la participación de la juventud. Les pido que no aflojen 
con estas iniciativas, que tienen que ver con el espíritu y sentimien-
tos positivos. En los momentos más difíciles, brillar nos da luz”.
En el mismo sentido, una de las organizadoras, Belén Marti, expli-
có: “Las Iglesias Evangélicas del distrito realizamos este Congreso 
porque creemos en Dios y él está con nosotros; nos acompaña en 
nuestra vida, damos a conocer nuestra fe. Estamos muy felices por-
que nos visitó el Intendente, a quien le agradecemos por la cesión de 
este lugar que es muy cómodo para nosotros”.

EN LA CIUDAD

Durante su discurso, Mus-
si expresó: “Yo aprendí 
a admirar a Néstor. Él es 

uno de nuestros ídolos, junto con 
Juan Domingo Perón y Evita. Los 
que lo conocimos, sabemos lo 
cercano que era y cuánto entendía 
a la gente. Cuando era Presiden-
te, a los intendentes nos llamaba 
cada tres semanas. A pesar de ve-
nir de la Patagonia, entendía per-
fectamente lo que sucedía en el 
Conurbano bonaerense”.

La ceremonia, realizada en la 
Plaza de los Bustos, también contó 
con la presencia de la directora eje-
cutiva de PAMI, Luana Volnovich; 
concejales y concejalas de Unión 
por la Patria; integrantes del Gabi-
nete municipal y militantes de dife-
rentes agrupaciones políticas loca-
les del campo nacional y popular.

“Néstor fue un Presidente pe-
ronista con todas las letras. Por eso 
considero fundamental enaltecer su 
figura, ya que trabajó para la feli-
cidad del pueblo y la grandeza de 
la Patria. Estoy convencido de que 

nos pediría la unidad y que apoye-
mos a Sergio Massa como candida-
to, porque él tenía el concepto de 
poner al Peronismo y a los ciudada-
nos por encima de todas las cosas”, 
agregó el Intendente de Berazate-
gui, recientemente reelecto.

Durante la jornada, además, 
Mussi se sumó al petitorio para que 
el Concejo Deliberante trate la co-
locación de la imagen de Kirchner 
en la Plaza de los Bustos (Av. 14 y 
Lisandro de la Torre), en reconoci-
miento a la figura del expresidente.

“Si Néstor Kirchner estuviera vivo, nos diría que la unidad del Peronismo es funda-
mental y que apoyemos a Sergio Massa como candidato a Presidente”, pronunció el 
titular del Consejo del Partido Justicialista de Berazategui, Juan José Mussi, en un 
acto en homenaje al expresidente de la Nación, a 13 años de su paso a la inmortalidad.

JUAN JOSÉ MUSSI

“Si Néstor estuviera vivo, nos pediría 
que apoyemos a Sergio Massa”
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En tanto, la decisión de 
apoyar a Milei generó una 
gran polémica. “Martín 

Lousteau,  Gerardo Morales opi-
naron en contra de la actitud de 
Patricia, pero cada uno es dueño 
de sus decisiones y nadie es quien 
para juzgarlo. En la política hay 
que asumir una posición con res-
ponsabilidad, lo único que se es 
que ninguna de las dos opciones 
me gustan, pero me parece que la 
decisión es continuidad y cambio 
y yo no estoy de acuerdo con que 
continúe este gobierno” subrayó 
Morini quien explicó además que 
“los tercios terminaron perjudi-
cando a Juntos por el Cambio. El 
electorado no entendió, En el 2021 
la interna benefició al frente elec-
toral pero ahora muchos entendie-
ron que la propuesta libertaria los 
representaba y esto generó que los 
números fueran muy por debajo de 
los esperado. Tuvimos una mala 
elección sobre todo a nivel nacio-
nal y provincial. Nuestra candidata 
no entró en el ballotage y Néstor 
Grindetti no quedo como goberna-
dor, en más quedó a 20 puntos de 
Axel kicillof” explicó Morini.  

Respecto al futuro y al apoyo 
que Bullrich le dio a Javier Milei, 
el edil mencionó que “se están 
viendo las decisiones de los candi-
datos. Patricia dijo que fue una de-
cisión de la fórmula de los candi-
datos a presidente y vicepresidente 
y después Juntos por el Cambio to-
mará una decisión interna”. 

Luego opinó: “En el ballotage 
hay dos opciones, fuera de esas 
dos opciones no hay más posi-
bilidades. Las dos opciones son 
continuidad de este gobierno kir-
chnerista y de multiplicación de la 
pobreza, con una inflación de más 
del 130 por ciento interanual y la 
otra opción es el cambio donde 

quizás no esté representado Juntos 
por que no era la opción elegirnos, 
pero no hay otra”. 

“Me parece que hay una cues-
tión que se tendrá que ir moderan-
do hacia el centro porque en reali-
dad los votos que ya cosechó, que 
ya tiene esa fuerza, ahora tienen 
que ampliarse. La propuesta que 
tenía Patricia es las que ahora ex-
pone el candidato libertario, pero 
creo que el votante elige a quien 
vota y no se lo puede direccionar 
como al ganado, porque no es 
aritmético. Como paso con Ho-
racio Rodríguez Larreta, no todos 
sus votos iban a sumar. Entonces 
tampoco sucederá así ahora” pre-
cisó Morini. 

“Este año hubo una campaña 
para las PASO, otra para la gene-
ral y ahora será muy distinta en el 
ballotage. Ninguno de los dos can-
didatos la va a tener fácil. Hay un 

final abierto y hay que pensar el 
voto porque un voto puede definir 
la elección.  La gente en el voto es 
soberana y decide. El votante tiene 
que pensar su voto, por eso es muy 
importante que todos vayan a votar 
porque vamos a definir el futuro de 
los argentinos por cuatro años”.

El hecho de que las votaciones 
caigan un fin de semana largo tam-
bién puede incidir en el resultado, 
según algunos dirigentes. “Creo 
que un fin de semana largo puede 
tener incidencia por eso le pido a 
todos que asuman su responsabi-
lidad cívica. El gobierno nacional, 
una vez más sacó ventaja chiqui-
ta en donde puede y entiende que 
quien tiene más posibilidades de 
viajar es la clase media o quien 
prefiere irse a más de 500 kilóme-
tros para no tener que votar. Ellos 
son los que mueven el aparato y el 
clientelismo”.

DANTE MORINI, EX CANDIDATO A INTENDENTE DE JUNTOS POR EL CAMBIO

El actual concejal de Juntos por el Cambio Dante Morini, que acaba de pelear por la inten-
dencia de Berazategui, fue criticado duramente por Esteban  Biondo quien lo culpó por la 
derrota de Juntos, “fue uno de los culpables de que Juntos por el Cambio saliera tercero”.

“En el ballotage hay dos opciones, 
fuera de esas no hay más posibilidades”

+++ Además

Molver pedirá la apertura de 
urnas en el escrutinio definitivo
n El ex candidato a intendente por La Libertad Avanza, Mario 
Molver, se comunicó con la redacción de Multimedios de Este, 
para aclarar que la cantidad de votos que estamos publicando, de 
acuerdo al escrutinio provisorio, no se ajusta a la verdad de los 
sufragios obtenidos por su agrupación en Berazategui.
Molver fundamenta su información en las actas que tiene él y las 
entregadas posteriormente por al correo a la justicia electoral.
Por tan motivo,  aclaró que mañana cuando comience el recuen-
to definitivo de la Tercera Sección Electoral, en la ciudad de La 
Plata, los apoderados van a plantear la disidencia en los guarismos 
y van a solicitar la apertura de cerca de 50 urnas donde, según lo 
informado por Molver, no coincide la cantidad de votos obtenidos 
con los que figuran en algunas actas de escrutinio.
Según lo expresado por el representante de Javier Milei en el 
distrito le estarían faltando mas de 5 mil votos y “eso no se puede 
tolerar. Queremos saber cuántos votos obtuvimos realmente. A 
cuarenta años de la vuelta a la Democracia, no se puede tolerar 
este intento de fraude, que venimos observando a ocurrido en todo 
el país”, cerró Molver.

ASEGURA QUE LE FALTAN MÁS DE 5 MIL VOTOS, DE 
ACUERDO A SUS ACTAS
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“Hay máximos responsables 
de la situación. Hubo dos pre-
candidatos que se mataron 

en la interna y que la misma gente 
pensaba que si se peleaban así que 
iba a pasar si eran gobierno. No en-
tendieron una interna porque nunca 
la habían tenido y rifaron el capital 
político de Juntos por el Cambio, 
estoy hablando de Patricia Bullrich 
y Horacio Rodríguez Larreta. Creo 
que no son ellos los que tengan a 
decirle a la gente a quien tienen que 
votar, esa misma gente que les dijo 
hasta acá llegamos, váyanse a sus 
casas… no los queremos a ninguno 
de los dos. Sabemos que todas las 
coaliciones tienen un ciclo de vida 
y creo que estamos camino a la cul-
minación de esta coalición que en 
su momento fue buena pero hoy no 
es reconocida por la sociedad” opi-
nó el dirigente. 

Naddaf reclamó: “la pelea in-
terna fue responsabilidad de ellos. 
El no presentar un candidato en 
la interna es responsabilidad de 
nuestro máximo dirigente. O sea, 
hay varios culpables de lo que su-
cedió. En la provincia, por ejem-
plo, si Facundo Manes se hubiese 
dedicado a recorrer la provincia de 
Buenos Aires en vez de la nación 
tal vez tendríamos otro goberna-
dor radical. Los radicales tenemos 
que hacer autocrítica, tenemos que 
dejar de ser el furgón de cola de 
los amarrillos” pidió.

“Hasta acá llegamos y a partir 
de ahora hay que volver a traba-
jar en el electorado que siempre 
acompañó nuestras ideas y avan-
zar hacia el futuro” subrayó y ad-
virtió: “en la provincia de Buenos 
Aires donde se da la madre de las 
batallas el radicalismo se transfor-
mó en un partido del interior, que 
no da las discusiones que tiene que 
dar. Si no sos fuerte en la provincia 
de Buenos Aires nunca vas a ser 
fuerte en el país. Massa ganó con 
los votos de la provincia de Bue-
nos Aires. Es un problema que te-
nemos los radicales que no logran 
salir de la mediocridad y transfor-
marse en un partido con verdade-
ros dirigentes. Amago Manes con 
el 10 por ciento de los votos. El 
mismo partido le dijo que podía 
ser presidente cuando todavía le 
faltaba un poco de hervor”.

Naddaf luego indicó que “los 
tiempos de consolidación pasaron, 
y es tiempo de nuevos horizontes, 
cuando un plato se rompe se puede 
recomponer, pero si se rompe dos 
o tres veces es imposible. Por eso 

tenemos que entender que nadie 
es dueño de los votos. Lo mas in-
teligente es aceptar que perdimos 
y entonces decirle a la gente que 
acompañen a quienes crean mejo-
res. Además, tenemos que agrade-
cerle a la gente que nos acompañó 
y dejarles la libre voluntad de ha-
cer lo que les parezca mejor. Cada 
uno tiene su pensamiento. es difí-
cil creer que, aunque les digamos 
que vayan para un lado la gente va 
a hacer lo que uno les diga…”

“Creo además que el radica-
lismo no esta dispuesto a seguir al 
PRO.  Como partido orgánico va-
mos a acatar lo que digan nuestros 
dirigentes, pero vamos a charlar 
con los amigos del distrito para 
evaluar lo que es más convenien-
te” dijo el radical. 

“Cada ciudadano que nos 
acompañó tiene que ser lo sufi-
cientemente responsable para de-
cidir adonde va y donde quiere que 
vaya el país. Tenemos que hacer un 
mea culpa de ver si tuvimos a los 
mejores candidatos y cómo se trata 
al radicalismo en esta alianza tanto 
en lo local como en lo provincial. 
Se vienen tiempos de cambios que 
le va a hacer bien a la república” 
afirmó el dirigente.

“Hay que entender la impor-
tancia que tiene que tener la pro-
vincia de Buenos Aires y alejarnos 
de los egoísmos personales, en-
tonces vamos a lograr llevar a los 

mejores candidatos- pidió Naddaf 
finalmente-además nos enfrenta-
mos con el peronismo clásico, que 
puso en marcha el plan platita y 
nosotros no supimos reaccionar. 
La gente obviamente no estaba 
dispuesta a escuchar las peleas de 
JXC y fue una interna sangrienta, 
se dijeron cosas muy duras. Sea-
mos honestos… no elegimos a los 
mejores hombres. Nadie puso lo 
que había que poner y así nos fue”. 

ACTUALIDAD

+++ Además

La UNESCO mantuvo la 
categoría de reserva de 
biosfera al Parque Pereyra
n Nos causa enorme alegría 
el hecho de que el Consejo 
Internacional de Coordinación 
del Programa El Hombre y 
la Biosfera (MaB-UNESCO) 
haya llegado a la conclusión 
que la Reserva de Biosfera 
Pereyra Iraola aún cumple 
con los criterios del Marco 
Estatutario de la Red Mundial 
de Reservas de Biosfera, lo 
que reafirma su categoría hasta el año 2031.
En su sesión 35°, llevada a cabo en el mes de junio de 2023, el 
Consejo Internacional de Coordinación del Programa MaB analizó 
toda la información entregada por los equipos responsables dando 
por concluida su revisión periódica por el período 2021-2031.
Sin dudas esta resolución es el  resultado de una larga lucha lleva-
da a cabo por decenas de militantes que se movilizaron en defensa 
de la Reserva, más allá de la información que pudo haberles brin-
dado el Comité de Gestión provincial, que no podemos integrar ni 
el Foro ni la Asamblea en Defensa de la Reserva por un capricho 
burocrático de las autoridades provinciales que armaron un Comi-
té de Gestión a su gusto y semejanza.
Sin dudas la resolución de la Unesco nos brinda una enorme 
herramienta para continuar adelante con la lucha, aunque extraña-
mente la misma no se haya expedido sobre el estado de las zonas de 
amortiguación tal el caso de los bosques de Hudson; los intentos de 
tala indiscriminada que hubo en la Parque Pereyra como las tierras 
de la ex Massu; las acciones del intendente de Ensenada de abrir 
la ex ruta 19 y de esa manera afectar al corazón de la zona núcleo 
de la Reserva; la presencia ilegal de las escuelas de la Policía o la 
decisión del Ministerio de Ambiente de no abastecer de los elemen-
tos necesarios para el accionar a los guardaparques que actúan en la 
base San Juan. Aún falta conocer está importante información.
El reconocimiento recibido por el Consejo Internacional de Coor-
dinación del Programa MaB es un triunfo de la movilización so-
cial y significa una reafirmación de la necesidad de trabajar en las 
diversas problemáticas históricas que atraviesa la RBPI y seguir 
concientizando sobre el rol fundamental de la Reserva de Biósfera 
en nuestro territorio bonaerense.
Hoy más que nunca está en manos de la sociedad el cuidado de la 
reserva de biosfera Pereyra Iraola. Solo con la movilización social 
lo conseguiremos. Hoy es el futuro. Mañana es tarde

FORO REGIONAL EN DEFENSA DEL RÍO DE LA PLATA, 
LA SALUD Y EL MEDIO AMBIENTE.

“Creo que están acelerando los tiempos algunos dirigentes, aun no pudieron reca-
pacitar sobre la amplia derrota que tuvimos… acá la realidad indica que la ciuda-
danía nos dejó afuera de un ballotage y no somos quienes para indicar si los votos 
van para un lado o para otro. Cada uno que hable lo tiene que hablar, pero en forma 
personal. Coincido con Alberto Sanz que, si Juntos por el Cambio no puede tomar 
una posición unificada, no tiene por qué existir hoy. Es una realidad” determinó el 
doctor Jorge Naddaf, titular de radicalismo local. 

JORGE NADDAF, PRESIDENTE DE LA UNIÓN CÍVICA RADICAL DE BERAZATEGUI

“La ciudadanía nos dejó fuera de Ballotage, 
y no somos quienes para indicar si los 
votos van para un lado o para otro”




